



L'exposition photo en noir et blanc que nous présentons aujourd'hui est une ode à l'esthétique intemporelle et puissante de la photographie en monochrome. Depuis les premiers jours de la photographie, le noir et blanc a été utilisé pour capturer des moments historiques, des portraits intimes, des paysages spectaculaires et des scènes de la vie quotidienne. Cette palette de nuances de gris offre aux photographes une grande liberté artistique pour jouer avec les contrastes, les ombres et les lumières afin de créer des images évocatrices et saisissantes. **Cette exposition sera une vitrine artistique et une perspective unique sur le quotidien et le présent de Petit-Goâve.**

Nous sommes également fiers de pouvoir offrir une opportunité unique aux jeunes écoliers de notre communauté de participer à cet événement culturel en présentant leurs propres photographies, après avoir pris part à notre formation. Les jeunes écoliers auront à explorer les possibilités de la photographie en noir et blanc pour capturer leur vision personnelle du monde qui les entoure. Leurs photographies refléteront leur curiosité, leur sensibilité, leur humour et leur esprit d'aventure.

Nous sommes heureux de pouvoir présenter leurs photographies dans notre exposition photo en noir et blanc. Chacune de leurs images est une preuve de la richesse de leur imagination et de leur talent. Nous espérons que cette exposition inspirera de nombreuses autres vocations photographiques chez les jeunes générations."

Aussi, nous comptons inviter des Artistes photographes plus expérimentés pour présenter leurs travaux à cette dite EXPO. Notre objectif est de proposer une vision unique de la culture créole et de la diversité de notre pays à travers une exposition photo exceptionnelle. Les artistes et les Jeunes écoliers présenteront des clichés variés, mettant en scène des espaces et des milieux différents, des portraits saisissants et des compositions artistiques complexes qui reflètent la richesse de notre ville de Petit-Goâve. En explorant notre réalité et notre culture sous des angles inédits, cette exposition sera une occasion unique de réfléchir sur notre identité et notre patrimoine.

Déroulement de l'exposition

L'exposition se tiendra en **Decembre 2024** sous le thème de la photographie en noir et blanc, intitulée #ChouBlack (#ShootBlack), lors de notre ExpoDAY. Cette soirée de prestige accueillera chaque participant de notre formation, qui disposera de son propre espace pour mettre en avant les compétences acquises tout au long de la formation. De plus, un espace sera réservé à des photographes expérimentés sélectionnés par l'équipe organisatrice pour présenter leurs travaux dans leur domaine de la photographie. Cette exposition se présente comme une opportunité pour rassembler des jeunes initiés de la photographie et quelques photographes seniors en vue de découvrir de nouvelles perspectives dans leur art.

Les élèves participant à notre formation de photographie auront l'opportunité de participer à des excursions avec notre formateur-tuteur et l'équipe de réalisation. Ces sorties seront l'occasion pour les élèves de pratiquer différentes techniques de photographie telles que la StreetPhotographie, les portraits en lumière naturelle et la photo de nature morte. Les photos prises pendant ces sorties seront soigneusement sélectionnées pour être exposées lors de notre événement #ChouBlack (#ShootBlack). Nous croyons que cette expérience pratique sera inestimable pour les élèves et nous sommes impatients de partager leurs œuvres avec le public lors de l'exposition.

Au cœur de cette exposition, nous avons prévu un grand atelier captivant qui plongera les visiteurs dans les coulisses du métier de photographe, dévoilant les secrets du processus créatif et la magie qui se cache derrière chaque image.

Cet atelier offrira un regard privilégié sur la manière dont les photographes transforment des scènes ordinaires en chefs-d'œuvre visuels. Des démonstrations en direct, des explications techniques et des échanges interactifs permettront aux visiteurs de saisir la richesse et la complexité du travail photographique. De la composition à l'éclairage en passant par le choix minutieux des angles, chaque étape sera explorée, créant ainsi un pont entre le spectateur et le monde fascinant de la photographie.

Au-delà de l'aspect technique, cette exposition aspire à célébrer la photographie en tant que langage universel transcendant les frontières culturelles. Elle mettra en lumière la capacité des images à raconter des histoires, à capturer des émotions et à susciter des dialogues interculturels profonds. Les photographies exposées ne seront pas seulement des instantanés visuels, mais des récits visuels qui reflètent la diversité de l'expérience humaine.

De plus, nous prévoyons la présence d'un espace dédié à un spectacle de musique au sein de l'exposition. Des artistes locaux talentueux se produiront pour offrir aux visiteurs une immersion dans les mélodies et les rythmes authentiques de notre culture. Cette initiative vise à célébrer la diversité culturelle et à créer des ponts entre les différents horizons, tout comme la photographie agit comme un langage universel qui transcende les barrières linguistiques et culturelles.

Nous croyons fermement que cette combinaison d'activités créera une expérience immersive et captivante pour nos visiteurs, les invitant à explorer les multiples facettes de l'expression artistique, qu'il s'agisse de la photographie ou de la musique traditionnelle.



EXPO
DAY

"**Le Mur des Écoliers**" est un projet collaboratif résultant de l'initiative ChouBlack mis en place par l'équipe de Kalem Postem. C'est une fresque murale en relief qui sera réalisée en collaboration avec un artiste en Art Plastique, qui utilisera différentes photos prises par nos jeunes écoliers, imprimées en petits formats pour créer une composition unique. Le tableau final sera ensuite offert gratuitement à un espace dédié à l'éducation pour être exposé sur leurs murs. Cette année, nous avons choisi de faire don du tableau à la Bibliothèque Municipale de Petit-Goave.

Realisation

Nous prévoyons d'agrémenter le jour de l'ExpoDay avec un spectacle culturel de grande envergure, combinant musique acoustique et électronique, en parfaite harmonie avec le thème de l'exposition en noir et blanc. Ce spectacle culturel viendra sublimer l'événement et offrir aux visiteurs une expérience artistique complémentaire à leur visite de l'exposition.

- **12h : Ouverture de l'exposition**

Les invités sont accueillis à l'entrée et peuvent explorer librement l'exposition et admirer les photographies en noir et blanc créées par les jeunes écoliers.

- **13h : Discours d'ouverture**

Les organisateurs de l'exposition présentent les objectifs de l'exposition et les jeunes photographes sont invités à partager leur expérience de la formation photographique.

- **14h: Table ronde et atelier**

La Table ronde présentera la photographie comme un langage universel pour communiquer à travers les cultures, Et elle mettra en valeur tout le processus créatif d'un photographe;

Et l'atelier s'axera la photographie comme art de la composition et comment transmettre un message à travers l'image.

- **16h: Visite guidée de l'exposition**

Les visiteurs peuvent participer à une visite guidée de l'exposition, animée par les jeunes photographes eux-mêmes. Ils présentent leurs œuvres et partagent leur processus créatif et leur vision artistique avec les visiteurs.

- **17h30: Spectacle Culturel**

Un spectacle culturel est présenté par des artistes locaux, mettant en vedette la musique. Le spectacle célèbre la richesse culturelle de la communauté locale et crée une ambiance festive pour les visiteurs de l'exposition.

- **18h30: Remise des matériels utilisés lors de la formation**

Pendant l'exposition, nous avons prévu de remettre les matériels photos qui ont été achetés pour les formations à chacun des 12 jeunes écoliers qui ont participé à l'initiative de formation de Jcarlweidler. Cette remise symbolique de matériel leur permettra de poursuivre leur passion pour la photographie et de continuer à développer leurs compétences. Nous sommes fiers de soutenir leur parcours artistique et sommes convaincus que cette initiative contribuera à encourager et inspirer les futures générations de photographes.

- **19h: Clôture de l'exposition**

Les visiteurs ont la dernière chance d'explorer l'exposition et de parler aux jeunes photographes avant la fermeture de l'exposition.

Cette journée d'exposition photo avec spectacle culturel inclus est une expérience immersive et interactive pour les visiteurs, offrant une occasion unique de découvrir et de célébrer le talent des jeunes photographes de la communauté locale.

Equipe de Projet

La série d'événements Kalem Postem sera organisée par l'équipe CréAtis de JcarlWeidler, pour sa 6^e Edition. Dans le cadre de la préparation de cet événement artistique et pédagogique de grande envergure, une équipe de projet a été constituée, composée de professionnels qualifiés.

- **Un chef de projet événementiel** chargé de coordonner l'ensemble des activités liées à l'événement, de la planification à la mise en œuvre en passant par la gestion des partenariats et des sponsors.
- **Un responsable communication** en charge de la stratégie de communication autour de l'événement, de la création des supports de communication (affiches, flyers, communiqués de presse) à la gestion des réseaux sociaux et des relations publiques.
- **Un curateur artistique** en charge de la sélection des œuvres à exposer et de la mise en scène de l'exposition, responsable de la direction artistique de l'événement, de la conception de l'image de marque et de l'identité visuelle
- **Un responsable de programmation** en charge d'un calendrier pour le déroulement de la formation, des excursions de sortie, de l'Exposition.
- **Un responsable pédagogique** en charge de la mise en place des ateliers et des formations à destination des jeunes photographes.
- **Un responsable logistique** en charge de tous les aspects pratiques de l'événement, tels que la réservation de l'espace d'exposition, la mise en place des stands, la gestion des équipements audiovisuels, l'accueil des artistes et des visiteurs, et la sécurité.
- **Un responsable financier** en charge du budget de l'événement et de la gestion des ressources financières (subventions, sponsors, vente de billets).

Ensemble, cette équipe de projet travaillera à la réussite de l'événement en veillant à ce que chaque aspect soit soigneusement planifié et exécuté, tout en offrant une expérience artistique et pédagogique enrichissante pour les visiteurs et les jeunes photographes impliqués.

